
Travaux Personnels Encadrés : la coutume kanak

Numéro d'inventaire : 2022.1.1

Auteur(s) : Moandia Kateko

Type de document : manuscrit, tapuscrit

Période de création : 1er quart 21e siècle

Date de création : 2019

Matériau(x) et technique(s) : papier

Description : Dossier relié

Mesures : hauteur : 29,7 cm ; largeur : 21 cm

Mots-clés : Baccalauréats

Lieu(x) de création : Poindimié

Autres descriptions : Langue : Français

ill. en coul.

ill.

couv. ill. en coul.

Nombre de pages : 18

KATEKO Moandia

SOMMAIRE :

1^{ère} Littérature

Remerciements.....p.2

Introduction.....p.3

I) a. Qu'est-ce que la coutume kanak?.....p.4

b. Ma vision personnelle des Travaux Personnels Encadrés.....p.4

c. Les types de coutumes et des exemples de discours.....p.5

LA COUTUME KANAK



Notion personnelle de Moandia KATEKO.....p.16

Stagographie/Bibliographie.....p.18

Professeurs encadrant :

Lycée Antoine Kéla, Poindimié, 2019

Mme GALINIE

Mr ROUZIER

Mme LE HELLEC



Cérémonie coutumière de mariage, Tribu de Goyetta, Ponérihouen - 2019



Cérémonie coutumière de mariage, Tribu de Goyetta, Ponérihouen - 2019

Nous allons alors voir les différents gestes coutumiers (entrer, se présenter, donner, recevoir, rendre, transmettre)

Nous allons voir quoi faire quand on entre chez quelqu'un, « La coutume, c'est l'accueil, c'est le respect de l'autre. Lorsque tu entres chez quelqu'un, tu demandes l'hospitalité. Et celui qui reçoit le geste te considère comme un invité faisant parti des siens. Quelqu'un qui s'assoit à une table va toujours faire un petit geste de participation. C'est avant tout un geste de respect pour l'hôte. Et si quelqu'un ne peut pas faire de geste, c'est la Parole prononcée qui sera symbole de geste, car c'est toujours la Parole qui fait le lien entre les individus

p. 7



Cérémonie coutumière de mariage, entrée du clan, Tribu de Goyetta, Ponérihouen - 2019

Nous verrons comment nous comporter quand on se présente, *«Décliner son identité fait partie de la première politesse. L'orateur incarne la Parole et, dans son palabre, il nourrit les individus en récitant l'origine des clans. Il donne place à chacun en faisant d'eux des hommes car l'orateur cite leur rang social et leur lien au territoire. La Parole dit qui l'on est et d'où l'on vient.»*

Ma vision personnelle sur la présentation : *« la présentation est aussi importante, car l'orateur va présenter toute la famille, les clans, les liens familiaux et la raison pour laquelle on est venu. La présentation est la première chose que l'on fait quand on arrive chez quelqu'un. »*



clan, Tribu de Goyetta, Ponérihouen - 2019

Cérémonie coutumière de mariage, présentation du

